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DISCURSO DE RENDICIÓN DE CUENTAS 

Licda. Amparo Custodio  

Alcaldesa del municipio de La Vega 

Período: abril 2024 - abril 2025 

Gestión Municipal 2024-2028 

 

  
Muy buenos días, 

Lic. Amado Gómez, Vicealcalde de nuestro municipio, 

Lic. Esteban García, presidente de este Honorable Concejo de Regidores, y junto a 

él a todos/as los regidores que componen esta Honorable Sala Capitular que nos 

acompañan en la tarea de trabajar juntos para el crecimiento y el desarrollo del 

municipio de La Vega. 

Saludos con especial estima a las distinguidas personalidades presentes, 

miembros de la prensa, invitados especiales, y pueblo vegano que nos honra con su 

atención.  

 

Permítanme iniciar esta rendición de cuentas elevando mis palabras a Dios, quien 

nos ha dado la fortaleza, para asumir con responsabilidad este compromiso sagrado 

con La Vega. 

Quiero agradecer profundamente a mi familia: a mis padres Pedro Custodio y María 

Mercedes Guerrero, a mis hijos Delfimer y Nestor, mis hermanos Carlos, Pedro y 

Jovania, a mis nietos Noah y Amaia, pilares fundamentales de mi vida y mi vocación 

de servicio. Su apoyo ha sido un faro en este camino. 

A María Teresa Cabrera y con ella al Frente Amplio por su gran apoyo. A Danny 

Holguín y con él a toda la dirección del Partido Revolucionario Moderno. 
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A la Federación Vegana de Juntas de Vecinos y el Consejo de Organizaciones 

sociales. 

Hoy no es una fecha cualquiera. El 24 de Abril marca una doble conmemoración de 

inmenso valor para nuestra nación:  

1.  El Dia Nacional de los Ayuntamientos, recordando la instalación del primer 

cabildo del Nuevo Mundo en 1494 en la Villa de la Isabela. 

 2. La gesta patriótica de Abril de 1965, una manifestación de valentía y compromiso 

por la democracia, que sigue inspirando nuestras acciones públicas. 

  

Este primer año ha sido de grandes desafíos, de ajustes institucionales y de mucho 

aprendizaje. Nuestra gestión dio continuidad a un liderazgo que ya había marcado 

un camino: el del Ing. Kelvin Cruz, quien fue convocado por el excelentísimo 

presidente Luis Abinader para asumir la dirección del Ministerio de Deportes. Esa 

designación es, sin lugar a dudas, un reconocimiento a su destacada labor como 

alcalde de La Vega. 

 

Kelvin Cruz, con quien nos une una causa común por La Vega, ha seguido siendo 

un aliado presente, dispuesto y comprometido con cada iniciativa de desarrollo para 

nuestra ciudad. 

 

Deseo del mismo modo reconocer la labor interina del Arq. Joel Martínez, quien 

asumió la alcaldía durante tres meses. Su entrega y compromiso con la 

institucionalidad, aseguraron la continuidad de los servicios con un nivel de 

excelencia que agradecemos profundamente. 
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Hoy me dirijo a ustedes como alcaldesa del Municipio de La Vega, con el firme 

propósito de cumplir lo establecido en la Constitución de la República 

Dominicana y en la Ley 176-07 del Distrito Nacional y los Municipios que obliga 

a los gobiernos municipales a rendir cuentas a los munícipes de la gestión. 

   

Asumimos esta responsabilidad con humildad, pero también con determinación. 

Nuestra visión es clara: hacer de La Vega una ciudad moderna, digna, inclusiva y 

participativa. 

 

Desde el primer día de nuestra gestión hemos enfocado nuestros esfuerzos 

en transformar e innovar, en construir una administración cercana a la gente y 

orientada a resultados. 

 

Hemos articulado una visión de municipio, una gestión integral que, conforme a los 

tiempos, dignifique cada espacio público, que sea constante y eficiente en las 

ejecutorias de los servicios. 

  

Como comprenderán, de los recursos que disponemos, el más importante es el 

recurso humano, en ese sentido, la gestión se ha ocupado de formar de manera 

continua a nuestros colaboradores, mejorando sus competencias con el propósito de 

brindar los mejores servicios a la ciudadanía. 

De igual modo, hemos agotado un programa para la capacitación, bajo la dirección 

del departamento de recursos humanos en los siguientes temas: 

  

-Diplomado Liderazgo Organizacional 

-Maestría en Gestión Pública y Gobernanza 

-Gestión de Compras y Contrataciones Públicas 
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-Oratoria para ejecutivos 

-Inducción a la Administración Pública Municipal Nivel 1 

-Gestión de calidad en la Administración pública aplicado al CAF 

-Gestión del conocimiento en las instituciones públicas. 

-Taller sobre el Ordenamiento Territorial (Poa) 

-Ley 214-43 condicionales Administrativas de Cementerios y Servicios fúnebres. 

-Violencia de género 

-Gestión y resolución de conflictos 

-Gestión integral de Residuos sólidos 

-Barrido y recogida de desechos en las vías públicas 

-Ruta y frecuencia. 

-Maestría en Gestión Municipal 

  

 Y gracias a este programa continuo de formación el Ayuntamiento de La Vega se 

encuentra a la vanguardia de la municipalidad dominicana, recibiendo por su 

desempeño reconocimientos de distintas instituciones de nuestro país, tales como: 

-Reconocimiento en el marco del Sistema de Monitoreo de la Administración 

Pública para los municipios (Sismap) a través de la Liga Municipal Dominicana con 

un premio por un monto de RD$ 3.5 millones de pesos, los cuales deberán ser 

utilizados en maquinarias para la recolección de desechos sólidos. (Ver 

comunicación) 

  

-Nos situamos en la posición No.1 en el país como Ayuntamiento por la 

implementación de las Normas Básicas de Control Interno (NOBACI) otorgado por 

la Contraloría General de la República. 
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-Al mismo tiempo nos complace informarles que nuestro Ayuntamiento ha sido 

certificado con la puntuación máxima en la evaluación realizada a través del Sistema 

de Análisis del Cumplimiento de las Normativas Contables (SISANOC) 

correspondiente al año 2024. (Ver grafica) 

  

Felicitamos con orgullo a nuestro equipo financiero, liderado por el Lic. Hipócrates 

Gil, al equipo operativo liderado por Lic. Danny Holguín y a cada colaborador que 

ha contribuido con su dedicación y esfuerzo cotidiano. Quiero resaltar el rol que han 

asumido los y las concejales de las diferentes bancadas por actuar de manera 

responsable en la toma de decisiones a favor de nuestro municipio, además valorar 

el apoyo del Lic. Amado Gómez vicealcalde de nuestro municipio. 

  

Esto nos permite trabajar con efectividad junto a un equipo de hombres y mujeres 

experimentados que me acompañan, en múltiples tareas que van desde: El 

acondicionamiento, cuidado, preservación de todos y cada uno de los espacios 

públicos, llámese: Vías, corredores, isletas, aceras, contenes, calles, parques, plazas 

y áreas verdes, canchas deportivas, estadios, incluyendo algunas intervenciones en 

templos e iglesias, centros comunales, clubes de gremios profesionales, entre otros.  

Al mismo tiempo hemos ejecutado programa permanente de bacheo técnico de las 

distintas vías urbanas y acondicionamiento de caminos vecinales, con el propósito 

de mantener en buen estado estas vías de comunicación. 

 

En la Reparación, mantenimiento de caminos vecinales, colocación de material 

fresado, material de mina, y la posterior nivelación y afirmación de superficie, 

hemos invertido un total de RD$ 24,238,396.85 
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En la construcción de los Centros comunales: sector Enriquillo y la comunidad 

de Las Canas (a ser inaugurado próximamente) hemos invertido un total 

de RD$ 8,283,728.03 

 

En el programa permanente de mantenimiento vial en todo el casco urbano hemos 

realizado una inversión de RD $19,148,193.50 que incluye: 

-Bacheo técnico y señalización vial (vertical y horizontal). 

-Construcción de badenes  

-Reparación de aceras,  

-Reconstrucción de contenes. (SEÑALAR ALGUNOS) 

(Calles: García Godoy, José Martí, Mario Concepción, Av. Rivas, Joaquín Gómez 

entre otras)  

  

Según estadísticas, la República Dominicana ocupa uno de los primeros lugares en 

muertes por accidentes de tránsito en el mundo, y estando La Vega en la delantera 

de esta penosa realidad, hemos dispuesto la colocación de reductores de velocidad y 

semáforos en lugares claves, de acuerdo a recomendación técnica de organismos 

especializados, en este sentido hemos realizado:   

  

-La intervención de 4 Intersecciones con la colocación de Semáforos inteligentes. 

-Luces intermitentes para prevención. 

-900 Metros lineales de reductores de velocidad, colocados en más de 70 puntos en 

la zona urbana y rural del Municipio, con una inversión de RD$ 4,333,967.60 

  

En otro orden hemos apoyado las actividades religiosas con la reconstrucción de 

iglesias y templos por un valor de: RD$ 4,621,991.00 
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A los fines de poner en operación el Nuevo Mercado Municipal, obra iniciada 

tímidamente en el Gobierno de Danilo Medina y terminada por el Gobierno Central 

que encabeza Luis Abinader, a través del Ministerio de Obras Públicas, nos vimos 

precisados como Ayuntamiento, por la presión social y económica de ponerlo en 

funcionamiento cuanto antes, en ese sentido el Ayuntamiento, con la anuencia del 

Concejo de regidores a través de una Transferencia normativa, dispuso la suma de 

RD$ 25,968,072.75, para adecuar los espacios y sistemas para la venta al público.  

  

Toda mi vida he creído en el liderazgo comunitario y comprendo el significado que 

tendría para ello, un espacio para su crecimiento y desarrollo, en tal virtud, le hemos 

dado seguimiento a la construcción de la Casa Club de la Federación Vegana de 

Juntas de Vecinos, impulsado en esta gestión municipal y apoyado por el Gobierno 

Central. Reafirmo mi compromiso de dar continuidad para su pronta inauguración. 

  

Aprovecho para agradecer en nombre de nuestra ciudad al presidente Abinader por 

estas inversiones que acabamos de señalar.  

  

Ahora me permito referirme a un área que nos toca de manera sensible a todos, 

nuestros cementerios. 

Es importante informarles que desde el pasado año hemos invertido en su 

remozamiento y adecuación una suma que supera los RD$ 10,000,000.00 de pesos, 

recursos provenientes del Gobierno Central a través de la Liga Municipal 

Dominicana.  

  

Para la continuidad y mejora de estos espacios, continuamos implementando un plan 

integral para dotar a nuestros campos santos, de seguridad y organización. Este plan 

implica:  la digitalización y control informatizada de registros para un adecuado 
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control, seguridad e iluminación A la fecha hemos invertido en este periodo recursos 

por valor de RD$5,444,459.57 

  

La Juventud y el Deporte siempre ha sido una prioridad en nuestra gestión municipal. 

Conscientes estamos que invertir en nuestros jóvenes impacta directamente en la 

construcción de una ciudadanía desarrollada en cuerpo, mente y espíritu. En ese 

sentido hemos invertido en:  

 

Remozamiento y mantenimiento de Canchas deportivas en todo el territorio 

municipal. 

Construcción Play de Las Canas   

Construcción Play Carrera de Palmas  

Construcción Play Matanzas-Sabaneta (Próximamente a ser Inaugurado) 

 Para una inversión Total en este reglón de RD$ 35,710,808.90 

  

En proceso se encuentran, otras instalaciones deportivas con una inversión 

de: RD$25,198,685.90 entre las cuales se encuentran el:   

Play de las Yayas 

Play del Higüero 

 

Otros Aportes para el fomento de actividades deportivas que hemos realizado 

son en:  

·      Equipo Baloncesto Reales de la Vega   

·      Aporte al Equipo de Futbol Atlético Vega Real  

·      Aporte a Torneo Basquetball Carnavalesco, 
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·      Aporte al Maratón La Vega Moca- Moca-La Vega  

·      Aporte al XXVII Torneo de Baloncesto Superior de La Vega  

·      Aporte al Torneo Pre-superior de baloncesto en las comunidades de: Soto, 

Pontón, Los Valerios, Bayacanes Los Pomos, Cabuyas, el Corzal, San Miguel  

·      Así como también le hemos dado apoyo a otras disciplinas deportivas Para 

una sumatoria de RD$4,111,160.00 

  

Nuestra gestión municipal ha realizado de manera histórica inversión en el fomento 

de la Cultura, la tradición, a la celebración y eventos ligados a nuestra identidad, 

destacando entre ellas:  

·      Reconocimiento a Maestros Meritorios 

·      Celebración Día Nacional de la Juventud. 

·      Celebración Día Internacional de la Mujer,  

·      Fiestas Patronales Nuestra Señora de la Antigua, 

Durante el mes de agosto nuestro municipio de LA Vega celebra con singular 

esplendor estas fiestas. Un evento que conjuga la cultura y tradiciones populares, el 

liderazgo local organizado en 8 polígonos, fiestas populares, reinado de belleza, 

presentaciones artísticas, ferias agropecuarias con un alcance que convoca a unas 

50,000 personas y que concluye con un desfile de carrozas evocando nuestras 

tradiciones de otrora tiempos. 
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·      Parque Mágico de la Navidad, un evento diseñado para toda la familia, donde 

se conjuga, la magia de la Navidad con el colorido y el espíritu navideño, 

rompiendo récords cada año con más de 60 mil visitas.  

·      Apoyo a la Celebración del Carnaval Vegano 2025, 

·      Realizamos una importante Inversión junto al INDOTEL en un aula virtual 

en la Biblioteca Guido Despradel. Adecuando el espacio físico para todos los 

fines. 

·      La Casa de la Cultura ha estado presentando 

Exposiciones/Conciertos/Talleres y la continuidad de los diferentes Cursos 

como: pintura, guitarra, piano, modelaje, batería, violín, baile, ballet folclórico 

entre otros. 

Y el programa permanente desde esta Casa de la Cultura, de formación musical a 

cargo del maestro Monchy Fernández. 

Para una inversión total en cultura durante todo un ano alcanzando un valor de RD$ 

29,978,258.38 

 ·      Las Olimpiadas Infantiles Municipales, una actividad donde en cada verano 

participan más de 5 mil niños de ambos sexos, con unos 1500 facilitadores, en 

eventos formativos, culturales, actividades recreativas y deportivas. Justo es 

reconocer el apoyo de Induveca, el Ministerio de Turismo, Banco de Reservas y 

Cervecería Vegana. 

Una inversión en valores y principios, para nuestros niños y niñas por un monto 

de RD$ 11,247,295.70 
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En otro orden, dentro de las Obras que se encuentran en proceso de construcción 

tenemos: 

Club el Pinito Sabaneta 

Club Villa Olga 

Club Jamo los Rieles 

Club Burende Los Castillos 

Aceras y contenes Urbanización doña Pegui 

Iglesia Cercado Alto 

Para una inversión a la fecha de RD$15,313,647.00 

  

Ahora quiero detenerme para hablarles de un conjunto de obras que a través 

del presupuesto participativo o bien por la necesidad de nuestra gente, se 

encuentran en proceso de licitación: 

Nivelación de superficies y Construcción de badenes en el 1er y 2do polígono Sector 

de Nibaje 

Construcciones de accesos (puentes con alcantarillas) en distintos lugares  

Construcción Iglesia El Corzal 

Construcción Iglesia El Quemado 

Construcción Parque María Estela 

Construcción Parque en urbanización de La Lotería 

Construcción Espacio ecológico y recreación en Los Robles 

Construcción Centro comunal de la Penda 

Construcción Centro comunal Guaco-Barrio Lindo 

Construcción drenaje en la comunidad de los Pomos 

 

Con una inversión de estas Obras a iniciarse próximamente donde invertiremos 

de:   RD$ 73, 592, 268.00 
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 Nos encontramos en la etapa final de tener el Plan de Ordenamiento Territorial para 

el Municipio de La Vega, en tal virtud, estaremos convocando a toda la sociedad y 

comunidad vegana comprometida para socializar juntos, este instrumento 

fundamental del desarrollo sobre la tenencia y uso de suelos. Hemos tenido la visita 

del Ministerio de Economía Planificación y desarrollo quien en lo sucesivo nos dará 

el apoyo y asesoría correspondiente. De igual manera estamos reestructurando el 

PMD Plan Municipal de Desarrollo 2025-2028 y ya realizamos un primer encuentro 

y se estará conformando un comité de seguimiento a los fines.  

 

Como muchos de ustedes saben, he dedicado gran parte de mi vida al servicio 

municipal. He ocupado diversos cargos dentro de la municipalidad, lo que me ha 

permitido construir una trayectoria con experiencia, basada en el compromiso, la 

responsabilidad y el profundo respeto que siento por nuestra querida ciudad de La 

Vega. 

 

Hoy, tengo el inmenso honor de servirles como alcaldesa, y asumo esta 

responsabilidad con la mayor entrega. Estaré dedicada en cuerpo y alma al trabajo 

diario, para mantener y fortalecer cada uno de los servicios que ofrece este 

Ayuntamiento. 

 

Conozco de cerca el funcionamiento de esta gestión municipal. He estado presente, 

invirtiendo tiempo de calidad, aprendiendo y aportando. Hoy, esa experiencia me 

permite avanzar con firmeza hacia un objetivo común: continuar optimizando la 

eficiencia de los servicios, en especial la recogida de residuos sólidos, que es una 

prioridad para la salud y la dignidad de todos nuestros ciudadanos. Este compromiso 

no es solo una tarea de gestión. Es una misión de vida al servicio de La Vega. 
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-Aprovecho la ocasión, además, para anunciarles que estamos ultimando detalles 

para la implementación del Plan Municipal de Educación Ciudadana que pretende 

crear conciencia sobre el Medioambiente y los derechos y deberes ciudadanos. 

-Continuaremos las gestiones para la obtención de los terrenos para la instalación de 

un moderno Matadero Municipal. 

  

- A través de un plan estratégico de vinculación y articulación entre el gobierno 

local y el gobierno central, gestionaremos de manera proactiva el asfaltado de 

calles en los sectores más necesitados y el mejoramiento integral de las vías 

públicas, con el firme propósito de dar respuestas reales y efectivas a las demandas 

de nuestras comunidades. 

-Habilitaremos la Mesa Municipal de la Mujer, un espacio para la discusión de temas 

relacionados con la problemática de la mujer vegana e implementar políticas 

públicas que den respuesta a la misma.  

 Finalmente, 

 Mi compromiso ante toda la comunidad vegana es seguir trabajando sin descanso, 

siendo facilitadora del desarrollo económico y social de nuestro amado municipio, 

seguiremos promoviendo una gestión con transparencia y honestidad junto a todos 

y cada uno de los sectores que integran nuestra comunidad, con fe y esperanza lo 

lograremos 

  

Viva La Vega.! 

Que Dios nos bendiga a todos y todas.! 

Muchas Gracias 


